

 Fecha: 01-08-2024
 Pág.: 6
 Tiraje: 1.400

 Medio: El Informador
 Cm2: 416,8
 Lectoría: 4.200

 Supl.: El Informador
 VPE: \$118.372
 Favorabilidad: ■No De

Supl.: El Informador VPE: \$118.372 Favorabilidad: ■No Definida Tipo: Noticia general

Título: Delegado Montalva lanzó estudio para futuro plan maestro que permitirá a Temuco y Padre Las Casas dar la cara al rio Cautín

Delegado Montalva lanzó estudio para futuro plan maestro que permitirá a Temuco y Padre Las Casas dar la cara al rio Cautín

Con la presencia del delegado presidencial José Montalva, el alcalde de Temuco, Roberto Neira y el presidente de la Corporación por el Rescate del Río Cautín, Marcelo Sandoval, se realizó una visita al sector Playa Popular de San Antonio de este tradicional sector fluvial, con el propósito de lanzar el estudio denominado "Análisis Plan Maestro Río Cautín y sus Bordes, para las comunas de Temuco, Padre Las Casas y Vilcún", cuya licitación fue publicada el pasado 19 de junio por el Minvu.

La actividad de difusión permitió que las autoridades y los dirigentes de las organizaciones ribereñas apreciaran uno de los sitios de uso recreacional y cultural más arraigados en sectores populares de la ciudad de Temuco, y discutir respecto al uso que se le da al lugar y al ecosistema integrado a la vida social de los habitantes de la zona metropolitana.

José Montalva explicó que el proyecto tendrá una inversión del Ministerio de Vivienda y Urbanismo por un monto superior a los 381 millones de pesos, cuyo objetivo será contribuir a la planificación urbana, en el corto, largo y mediano plazo, en torno al río Cautín, otorgando lineamientos de planificación urbana y territorial estratégica que garanticen una adecuada inversión

pública y privada, resguardando los ámbitos ambientales y ecosistémicos de los recursos naturales

"Este río tiene historia en Temuco y esa historia se estaba perdiendo por la construcción, ampliación y crecimiento de la ciudad. Hoy día, cuando vemos la necesidad de tener espacios verdes, espacios de comunión, de juntar a la ciudad y de generar equi-



dad territorial, debemos pensar en la articulación de todos los servicios y de los distintos barrios y eso es lo que han logrado los dirigentes con este Plan Maestro que ahora ha salido a licitación. Que son más de 380 millones pesos que van a generar un diseño y un Plan Maestro que permitirá dar seguridad a las riberas, no darle más la espalda y generar un atractivo de buen vivir, desde Cajón en la comu-

na de Vilcún, Padre Las Casas y Temuco, hasta la localidad de Labranza", dijo Montalva.

La autoridad presidencial agregó que el estudio permitirá "elaborar un diagnóstico de la situación actual del Río Cautín y sus bordes, respecto a la identificación de infraestructura existente; estado medio ambiental; reconocimiento de zonas de valor urbano, cultural, paisajístico y

medioambiental, necesidades urbanas y ciudadanas". Así mismo, el análisis deberá elaborar un plan de inversión, que cuente con una cartera de proyectos detonantes y complementarios valorizados y priorizados que identifiquen líneas estratégicas de acción público –privadas.

También destacó a los dirigentes sociales que llevan muchos años trabajando en la protección e integración del río a la vida social.

"Desde el 2013, las organizaciones estaban abordando este tema, se organizaron, con autoridades, parlamentarios, para poder llevar a cabo una gestión muy sencilla pero muy difícil de realizar. Que Temuco, Padre Las Casas y Vilcún no le den la espalda al río Cautín", afirmó.

El crecimiento de los centros urbanos como Cajón, Temuco, Padre Las Casas y Labranza ha sido carente de una mirada integral del territorio, presentando una falta de conexión y habilitación entre la zona urbana y el río, por lo que se han consolidado urbanisticamente "dando la espalda" al cauce, generando espacios inconexos, sin definición de usos, generando sitios eriazos, focos de infección, delincuencia, extracción de áridos, vertederos de basura, incorporación de residuos líquidos al río, venta ilegal de animales, contaminación, inseguridad ciudadana, entre otros problemas.

"Las orillas del río Cautín se han transformado en focos de inseguridad, de microbasurales, de incivilidades que afectan a la calidad de vida de las personas que viven en la comuna. No sólo debemos pensar en crecer y generar desarrollo, sino que ese desarrollo debe ser con un estándar mínimo de calidad de vida, y de seguridad y eso es lo que va a articular este gran Plan Maestro", dijo Montalva.

PROYECTOS EN CURSO

El alcalde Roberto Neira valoró la iniciativa, cuyo origen surge en la ciudadanía organizada, y comentó que desde las municipalidades de Temuco y Padre Las Casas están cambiando la mirada que se tenía del río.

"Tenemos dos proyectos detonantes que estamos trabajando, entre Temuco y Padre Las Ca-

sas, que es unir el Parque Isla Cautín con el Parque Las Rocas de Padre Las Casas, a través de un puente peatonal y de ciclistas, que permita empezar a darle vida a la unión que tienen que tener ambas ciudades. El río no nos divide, el río nos une. Tenemos que dejar de dar la espalda al río Cautín y para eso, este tipo de proyectos son fundamentales, porque nos van a entregar la información técnica de lo que podemos hacer en la ribera, en lo cercano al río Cautín", señaló. En tanto, Marcelo Sandoval, presidente de la Corporación por el Rescate del Río Cautín, destacó este nuevo paso en el Plan Maestro.

"Es un anhelo de larga data de los vecinos de los sectores ribereños de Temuco de poder recuperar nuestro río Cautín, restaurar su ecosistema, iniciar un proceso de intervención virtuoso, que también pueda rescatar aquellos lugares que la comunidad les ha dado significado como esta playa popular, que la comunidad los ha usado siempre para recrearse, la cultura, el deporte. Esto va a significar recuperar este río. limpiarlo y construir estos espacios, para que la comunidad los pueda visitar, lo que va a elevar la calidad de vida de todos aquellos sectores que hoy no lo pueden usar", mencionó.

Diari

